

DOMINGO 12 DE ABRIL DE 2020

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### QUE EN MAYO PARTIDOS DEVOLVERÍAN FINANCIAMIENTO

Por Anaid Mendoza

A partir de mayo, los partidos políticos nacionales podrán renunciar -si así lo determinan- a una parte o totalidad de los recursos de financiamiento públicos que les corresponde, informó el Instituto Nacional Electoral. Dicha solicitud debe hacerse del conocimiento del INE para que el Consejo General del mismo determine la procedencia de dicha renuncia, tal y como lo ha establecido el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Sin embargo, el INE puntualizó que las prerrogativas ya depositadas en sus cuentas bancarias no pueden ser devueltas al instituto ni ser otorgadas en donación a una institución pública o de manera directa a la ciudadanía. El INE precisó que la renuncia a esos recursos puede aplicarse exclusivamente a las ministraciones mensuales que aún no hayan sido depositadas en la cuenta partidista correspondiente; es decir, puede aplicarse exclusivamente respecto de los recursos aún no entregados al partido político. La razón de ello, añadió, es que los montos ya depositados en la cuenta bancaria del partido político son recursos que ya entraron a su patrimonio y, por lo tanto, de acuerdo con la Ley General de Partidos Políticos, deben ser destinados exclusivamente a los fines para los que les fueron entregados, es decir, a un objeto de gasto partidista. De no ocurrir así (como ocurriría si los recursos fueran “donados” -la donación de recursos, insistió el INE, no corresponde a un fin partidista-), los mismos serían observables en los procedimientos de fiscalización respectivos y objeto de sanción por parte de la autoridad electoral. Adicionalmente, el INE aclaró que cualquier retención de recursos de partidos políticos, deberá considerar antes la cobertura de sanciones o multas impuestas y que hayan quedado jurídicamente firmes. La renuncia a prerrogativas, por otro lado, no elimina la obligación de llevar a cabo actividades específicas y de promoción y desarrollo del liderazgo político de las mujeres. (DQ 6)

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### PAN

#### PAN NO SE NIEGA A REGRESAR RECURSOS

Por Paulina Rosales

El Partido Acción Nacional (PAN) no se niega a devolver financiamiento público, sin embargo, no se hará bajo los términos del presidente, Andrés Manuel López Obrador; manifestó Martín Arango García, secretario general estatal del blanquiazul. Tras hacer público López Obrador que el PAN no estaba de acuerdo con el regresar su financiamiento público, ante la contingencia del COVID-19, Arango García calificó como demagógico la propuesta del mandatario federal, ya que el presupuesto de los partidos no representa un porcentaje que marque una diferencia en el transcurso de la pandemia. Subrayó que López Obrador si cuenta con los recursos federales suficientes; por lo que acusó, solo busca debilitar a la oposición al reducir su financiamiento. “Nosotros, por supuesto, que estamos de acuerdo en que se pueda donar cierta parte de nuestro presupuesto; sin embargo, queremos que se haga conforme a derecho (...) No nos negamos, pero no lo vamos a hacer bajo sus términos”, indicó. Arango García recalcó que es necesario modificar la Ley General de Partidos Políticos para poder realizar donaciones, ya que utilizar el presupuesto asignado a otros fines, implica un delito electoral. “Hoy en día, ningún partido político puede comprar con su presupuesto, artículos de primera necesidad o de la canasta básica, porque históricamente esto se ha utilizado para comprar votos”, recordó. Adelantó que se ha mantenido comunicación con diputados locales, federales, senadores, alcaldes del PAN, así como con el gobernador, y diversos secretarios para

**DOMINGO 12 DE ABRIL DE 2020**

analizar cómo se puede ayudar en la contingencia. “No me quiero adelantar, porque tenemos tres o cuatro opciones sobre qué vamos hacer con el recurso que logremos recabar de todos nuestros funcionarios”, dijo. (DQ 6)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: DEVASTADAS 46% DE PEQUEÑAS Y MICRO EMPRESAS**

En Querétaro el 46% de las micro, pequeñas y medianas empresas ya están siendo afectadas por la emergencia sanitaria del Covid-19 y corren el peligro de quedarse sin ingresos para pagar a sus colaboradores y cerrar definitivamente sus cortinas. (DQ principal)

### **N: PREPARADOS: MP**

La directora de servicios de salud, Martina Pérez Rendón, aseguró que se cuentan con 154 ventiladores y se está en proceso de adquisición de más equipos: no todos instalados porque no se requieren en este momento; pero estamos preparados para habilitarlos en cuanto de requieran en las áreas específicas. (N principal)

### **AM: EL SILENCIO REINA EN LA TERMINAL DE AUTOBUSES DE QUERÉTARO**

En Querétaro, a diferencia de otras ciudades -donde las personas salieron en busca de destinos para vacacionar durante Semana Santa- se respetó el aislamiento domiciliario que solicitó la Secretaría de Salud como medida para evitar el contagio de coronavirus. La TAQ luce vacía. La actividad de los trabajadores que laboran en este lugar ha disminuido considerablemente. (AM principal)

### **EUQ: ANTROS REPORTAN PÉRDIDAS DE 170 MDP POR COVID-19**

Alrededor de 170 mdp han dejado de percibir los establecimientos nocturnos de la entidad queretana durante las tres semanas que han cerrado las puertas al público, aseguró el presidente de la Asociación de Antros, Bares y Discotecas, Rogelio Garfías. (EUQ principal)

## PODER LEGISLATIVO

### **RECONOCEN SOLIDARIDAD DE TAXISTAS QUE APOYAN AL PERSONAL MÉDICO**

Por Leticia Jaramillo

La oferta de servicios gratuitos por parte de algunos taxistas a personal médico y de enfermería que han tenido que enfrentar las agresiones de la población es un acto solidario que reconozco y respeto de los mexicanos y en especial de los queretanos, declaró el diputado Antonio Zapata Guerrero. (N 5)

### **RECONOCEN ESFUERZO DE AUTORIDAD CONTRA COVID-19**

El diputado local, Roberto Cabrera reconoció los esfuerzos que llevan a cabo las autoridades municipales y estatales para evitar la concentración masiva de personas, pues desafortunadamente aún hay ciudadanos que dudan de la emergencia sanitaria por Covid-19. (N 5, ESSJR 2)

### **QUERÉTARO VERÁ AFECTACIONES POR ‘OUTSOURCING’ Y COVID-19: RUIZ OLAES**

El estado de Querétaro se ha caracterizado por la prevalencia del ‘outsourcing’, situación que se verá reflejada con muchos despidos, sostuvo el diputado local Mauricio Ruiz Olaes, quien remarcó que en el estado también debe buscarse la forma de apoyar al sector de trabajadores en igualdad que a las empresas. (ADN)

**DOMINGO 12 DE ABRIL DE 2020**

## **'BURLA' A PROTECCIONES DE LOS ARCOS, LLAMADA DE ATENCIÓN A MUNICIPIO DE QUERÉTARO: HUGO CABRERA**

El que una persona haya podido evadir la protección que restringía acceso a Los Arcos, es una llamada de atención para el municipio de Querétaro, que debe reforzar esta medida para que no quede en un mero intento de protección, señaló el diputado local Hugo Cabrera Ruíz. (ADN)

## **PROTECCIONES DE LOS ARCOS, UNA OCURRENCIA: ELSA MÉNDEZ**

Tras volverse viral un vídeo en el que una persona logra evadir las protecciones colocadas en Los Arcos para evitar su acceso y prevenir suicidios, la legisladora Elsa Méndez urgió a que se tomen con mayor seriedad los temas de salud mental y que se dejen de 'ocurrencias' como esta medida que no es de utilidad para la sociedad. (ADN)

## **REPRUEBA MORENA USO DE HELICÓPTERO POR DIÓCESIS**

Los legisladores locales de Morena, Néstor Domínguez Luna y Mauricio Ruiz Olaes, cuestionaron el uso del helicóptero "El Constituyentes" de gobierno del estado, por la diócesis de Querétaro para sobrevolar municipios de la entidad y de Guanajuato y pedir que concluya la pandemia del Covid-19. (DQ 3)

## **PODER EJECUTIVO**

### **OBSERVAN RIESGOS EN BOLSA PARA DAÑOS CATASTRÓFICOS**

Por Anaid Mendoza

Gobierno federal para este 2020 sí consideró una bolsa de 800 mdp por daños catastróficos, pero es riesgoso que nos sumemos a ese recursos que está contemplado para todo el país, comentó Carl Heinz Dobler.(...) Indicó que realizó una gestión con el gobernador Francisco Domínguez Servién y gabinete económico, quienes apoyaron y definieron que para Querétaro se tendrá un seguro por casi 27 mdp para los más vulnerables. (DQ 4)

### **CEA PREVÉ EXTENDER LOS DESCUENTOS HASTA MAYO**

Enrique Abedrop, titular de la CEA informó que analizan la posibilidad de extender al mes de mayo, el descuento de 5 mil litros de agua para quienes tienen contrato con la comisión. Acorde a las autoridades sanitarias del país, México está próximo a entrar a la fase 3 de la emergencia sanitaria, lo que implicaría un mayor aislamiento para las personas, a fin de mitigar la propagación de la enfermedad Covid-19. (N 1 y 4, EUQ 4)

## **MUNICIPIOS**

### **APLICARÁN FONDO PARA CONTINGENCIA**

El municipio de Amealco de Bonfil aplicará una partida especial para la contingencia ocasionada por el Covid-19, acuerdo que se tomó derivado de la celebración de una sesión ordinaria de Cabildo en la que se tuvieron diez votos a favor, y pretenden ayudar a la población más vulnerable de la demarcación. En esta sesión, aunque no se precisó la cantidad a destinarse, el alcalde Rosendo Anaya, puntualizó en que se tendrán que hacer algunos esfuerzos financieros en áreas de su administración para ayudar a la gente sobre todo de las localidades indígenas. (ESSJR 8)

**DOMINGO 12 DE ABRIL DE 2020**

## INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

### DEBE EXTENDERSE LA CUARENTENA: DR. VEGA MALAGÓN

El levantamiento de la cuarentena debe ser paulatino, primero con reintegración de actividades de los jóvenes, mientras que aquellos mayores de 60 años y los que pertenecen a grupos vulnerables, deberán seguir quedándose en casa por más tiempo, para continuar evitando el riesgo de contagio de COVID-19, aseguro el Dr. Genaro Vega Malagón, director de la comisión de arbitraje médico de Querétaro. (N 4)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

RUIZ PIDE COMBATIR LA DESINFORMACIÓN DURANTE LA PANDEMIA. Desde hace algunas semanas venimos comentando en este espacio que las noticias falsas que se generan en las redes sociales durante esta pandemia por el Covid-19 están haciendo mucho daño social. Por eso hemos recomendado hacerle caso únicamente a las fuentes oficiales, pero también a los medios de comunicación como es EL UNIVERSAL que siempre verificamos cualquier información que se publica. Esta posición, nos dicen, la respaldó ayer el diputado local de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, quien aseguró que “estamos en un momento de combate a la desinformación”. ¿ELSA MÉNDEZ ANDA EN PRECAMPAÑA? Quien no deja promover actividades por redes sociales durante esta pandemia es la diputada local del PES, Elsa Méndez. “Hasta parecería que anda en campaña electoral”, son expresiones con las que coincidieron algunos tuiteros que comentaron las publicaciones de la legisladora. Lo cierto es que en septiembre inicia el proceso electoral venidero y en 15 meses habrá jornada electoral en Querétaro y doña Elsa no baja la guardia, pues hace algunos días regaló productos de la canasta básica y recientemente también se le vio entregando tapabocas y mascarillas de protección a médicos y enfermeras del Hospital General y del Instituto Mexicano del Seguro Social. (EUQ 2)

### EL ALFIL NEGRO

No hay juicio. En verdad que no lo hay, en vano tanto esfuerzo oficial y ciudadano para controlar la pandemia por el covid 19, si familias completas no respeta nada e irresponsablemente aprovechan el distanciamiento para pasear en bordos con riesgo adicional. No se vale. (N 1)

### OPINIÓN / PROCESOS DEL PODER

Por Niels Rosas

QUE NO REGRESE JUÁREZ. En Querétaro sobrevoló un helicóptero el pasado jueves causando polémica. Según los reportes la aeronave voló más de ocho horas para recorrer los 18 municipios de nuestro estado y los siete de Guanajuato, con el objetivo de bendecir a las personas el Jueves Santo. Se podría argumentar que fue una medida de protección, pero al mismo tiempo innecesaria. ¿Qué se puede opinar al respecto? (...) El uso del helicóptero está ligado al beneficio de la sociedad y el gasto de la aeronave se sufraga con el erario de Querétaro. Sin embargo, aquí el beneficiario fue excluyente. tal uso por parte del presbítero Martín Lara fue para beneficio suyo y de la diócesis de Querétaro, esto es, de la Iglesia Católica. ¿Acaso no somos un Estado laico? (EUQ)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO

**DOMINGO 12 DE ABRIL DE 2020**

AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**